
con la entrada en vigor de los 
nuevos estatutos, Castro ten
dría perdido el comité regional, 
ya que en éste el peso de las fe
deraciones (60%) se impone al 
de las un iones te rr ito ria le s  
(40%). Arriesgarse y presentar 
su candidatura sería un suici
dio.

(§><§>(§> INFORME DE GESTION

El resultado de la votación 
del informe de gestión fue de
cisiva en el desarrollo del con
greso. En la tarde del sábado se 
sometía a votación y se conse
guía un resultado sorprendente: 
tres delegaciones estaban a fa
vor (Construcción, Hostelería y 
Comercio y A lbacete), cinco 
en contra y nueve se abstenían. 
"Cuando llegó la hora de vo
tar, cada uno teníamos la sen
sación de que íbamos a hacer 
el ridículos delante de los de
más, pero al levantar la tarjeta 
vimos lo que había. No salía
mos del asombro", dice Almu- 
dena Fontecha.

'Las mayores críticas estuvie
ron cen tradas en el aspecto  
económico. Para los delegados 
al congreso era difícil digerir 
los treinta millones que asegu
ran se han gastado durante los 
diez meses que han estado al 
frente del sindicato regional. 
En esta cifra está incluida la 
compra de los locales en el Pa
saje M ayoral de Toledo, un 
BMW de segunda mano, bus
cas telefónicos para cada uno 
de los miembros de la ejecuti
va, y una tarjeta Visa a su dis
posición.

Hay otros costes que resulta
ban d eso rb itad o s, com o las
130.000 pesetas en gastos de 
garaje y parking que aseguran 
aparecen entre las cuentas en
tregadas.

Almudena Fontecha tenía en 
ese momento preparado un dis
curso que "gustó en general". 
A raíz de ese momento lo que 
hasta entonces sólo era un te
m or para  E m ilio  C astro , se 
convirtió en la evidencia de un 
peligro.

Ju a n  M anuel C uad rado  y 
G abriel Vicente M aján, que
daban, tras la votación de la 
gestión, automáticamente ex
cluidos de la candidatura de

Fontecha: "Los otros nombres 
cayeron porque se autoproclamaron"

-Alm udena F onte
c h a  (L os Y éb en es,
1963) c o n s ig u ió  la 
s e c re ta r ía  reg io n a l 
de UGT tras un con
g reso  lleno  de s o r 
p resa s  ¿Q ué fue lo 
más difícil ?

-En el congreso hu
bo situaciones perso
nales que a todos nos 
han dolido y se han 
p roducido  algunos 
d esgarro s. P or o tra 
parte, hay que tener 
claro el objetivo. Este 
no era que E m ilio  
C astro  no se presen
tase. Lo que quería
mos era dejar de ma
nifiesto que había una 
serie de compañeros 
que no p artic ip á b a
mos de una línea de
te rm inada . P or una 
parte se planteaba una 
candidatura de in te
gración pero el p ro
blem a no era que 
Emilio y yo nos pu
siéramos de acuerdo, 
sino que las demás delegaciones la votaran. 
Yo estoy convencida que no la habrían vota
do. Si Emilio y yo hubiéramos llegado a un 
acuerdo, hubiera sacado el mismo porcentaje 
que tenía. Asi se le explicó a Cándido M én
dez.

-El gran  perdedor de este congreso ha si
do Emilio C astro, el mismo que el jueves 
anterior decía que aqui no iba a haber per
dedores y que sólo UGT iba a vencer.

-No me gustaría hablar de perdedores, sino 
de ganadores. UGT ha tenido un proceso sano 
y eso ha significado un reto importante para el 
sindicato y para la propia comisión ejecutiva 
regional. Se han roto los esquemas tradiciona
les y hemos demostrado que ha cambiado mu
cho. Ha ganado UGT y por ende los trabaja
dores.

- ¿Venía im puesto Em ilio C astro  desde 
M adrid?.

- Yo estoy convencida de que no. Aqui he
mos demostrado que el futuro de la UGT lo 
deciden, lo piensan y piden el derecho a equi
vocarse los afiliados y la organización.

-Insiste en que no había estra teg ia, sin 
em bargo, su nom bre fue el único que no se

barajó  en ningún m o
mento, no se quemó y 
fue el que resultó ele
gido.

- Los com pañeros 
que plantearon su can
didatura y se quemaron 
fue fruto de una auto- 
p ro c lam ac ió n . Mi 
nombre no sale porque 
no me autoproclam é. 
He conseguido la se
cretaría regional por
que en tomo a una idea 
he aglutinado una serie 
de delegaciones. No es 
que promoviese esa co
rriente. Las delegacio
nes no tenían nada cla
ro. La gente tenía un 
maremagnun de candi
daturas, que se podía 
haber evitado si desde 
la propia comisión eje
cutiva regional se hu
biera gobernado el pro
ceso precongresual. La 
multitud de reuniones 
que hubo que celebrar 
precipitadamente en el 
congreso deberían ha

berse producido con anterioridad.
- ¿Cómo se está planteando el relevo en 

la unión provincial?
- La UGT de Toledo está en los mejores 

m om entos que ha vivido la organización. 
Siempre me han dicho que había conseguido 
aglutinar un montón de gente, pero nunca lo 
había sentido como en estos días. Sé que estoy 
aqui por voluntad propia y de los compañeros 
de Toledo, en los que he descubierto verdade
ros amigos, y ahora me voy de la UGT de To
ledo sin saborear eso.

- ¿Cómo se plantea las relaciones con el 
el Palacio de Fuensalida y con los poderes 
públicos?

- Lo primero que tiene que hacer la comi
sión ejecutiva regional es relacionarse con 
otra organización con la que trabaja codo con 
codo que es CC.OO. Esa es la primera rela
ción y las otras vienen por añadidura.

- ¿Insiste en que Daniel Romero debe di
mitir?.

- Sí. El congreso de UGT aprobó una reso
lución para que Romero dimitiera. Nunca los 
sindicatos hemos tenido tantos problemas con 
el gobernador civil como ahora.

Almudena Fontecha, junto a Jesús Gómez Caro.
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